

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre. Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 29.—Domingo.—San Saturnino, mártir.

Fué San Saturnino varón santo y ya en edad avanzada, uno de los muchos cristianos que fueron condenados en Roma á trabajar llevando piedras y arena en las termas que Maximiano mandó labrar en honra del Emperador Diocleciano; y no pudiendo por sus muchos años y pocas fuerzas llevar carga tan pesada, era ayudado de Sisinio, diácono, el cual con su gran caridad y fervor, sobre la carga propia tomaba la de San Saturnino y llevaba ambas sobre sus hombros con grande alegría, cantando himnos y salmos al Señor. Habiendo llegado esto á noticia del Emperador, mandó llevar á su presencia á Saturnino y Sisinio, procurando reducirles á que sacrificasen á los ídolos, á cuyo fin los entregó á un prefecto llamado Laudicio, el cual hizo llevar un ídolo para que le adorasen y al ponerle delante de los santos, Saturnino levantó la voz y dijo: «Confunda el Señor á los dioses de los gentiles», cayendo

el ídolo á tierra. Irritado el tirano los mandó matar, alcanzando así la corona del martirio el 29 de Noviembre del año 303.

El rezo es de la Dominica 1.^a de Adviento, con rito semidoble, aunque en dignidad de primera clase, y color morado.

Día 30.—Lunes.—La pasión de los santos Cártulo y Eutropio; Santa Laura, virgen y mártir, y San Andrés, Apóstol, de quien se reza con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Día 1.^o de Diciembre.—Martes.—San Próculo, Obispo y mártir; Santa Natalia, mujer de San Adriano, mártir; el Santo Profeta Nahum, y San Evasio, Obispo y mártir.

Se reza de San Silvestre, abad, con rito doble y color blanco.

Día 2.—Miércoles.—San Ponciano, mártir; San Nono, Obispo; San Pedro Crisólogo, Obispo de Rávena, y Santa Bibiana, virgen y mártir, de quien se reza con rito semidoble y color encarnado.

Día 3.—Jueves.—La pasión de los santos Ambico, Víctor y Julio; San Gargano, ermitaño, y

DEPOSITO LEGAL

San Francisco Javier, confesor, de quien es el rezo con rito doble y color blanco.

Día 4.—Viernes.—San Osunindo, Obispo; San Bernardo, Cardenal y Obispo de Parma, y Santa Bárbara, virgen y mártir, de quien se reza con rito doble y color encarnado. Es día de ayuno.

Día 5.—Sábado.—San Sabas, monje y abad; San Dalmacio, Obispo y mártir, y los santos mártires Julio, Potamia, Crispín, Felix, Grato y otros siete.

El rezo es de San Pedro Crisólogo, Obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco. Es día de ayuno.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 29.—Catedral.—A las nueve y media misa conventual y sermón que predicará el Excelentísimo Sr. Dean.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las cinco de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP Carmelitas).—Misas rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y nueve. A las nueve y media misa solemne.

Iglesia conventual de San Esteban.—Misas rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y nueve. A las nueve y media solemne misa conventual. Por la tarde los cultos de costumbre. Indulgencia plenaria para los que hayan rezado las tres partes del rosario durante todas las semanas, y otra para los que hayan hecho un cuarto de hora diario de meditación.

Clerecía.—Misas rezadas desde las cinco hasta las ocho. A las once misa de los niños de las catequeses.

Parroquia de San Pablo.—Al obscurecer el ejercicio del mes de ánimas.

Capilla del Cementerio.—Por la tarde á las cuatro el ejercicio de ánimas.

Purísima Concepción (Agustinas).—Principia la novena á su excelsa Patrona y titular. A las diez misa solemne con su Su Divina Majestad manifiesto y novena. Por la tarde al parar el címbalo de la Santa Basílica Catedral, exposición del Señor, estación, rosario, novena, plática á cargo del Sr. Canónigo Penitenciario y reserva.

V. O. T. de San Francisco.—A las siete y media misa de comunión para los Hermanos Terciarios. A las tres de la tarde el ejercicio mensual del Cordón.

Día 30.—Parroquia de San Pablo.—Terminan los ejercicios anunciados.

Capilla del Cementerio.—Último día de ejercicios del mes de ánimas.

Purísima Concepción (Agustinas).—Sigue la novena á la Santísima Virgen. Predicará el Canónigo Sr. Pereira.

San Martín.—Principia la novena á la Purísima. Por la mañana, á las nueve y media, misa con S. D. M. expuesto. Por la tarde al obscurecer, rosario, sermón que predicará un Padre Jesuíta, novena y reserva.

Día 1.º de Diciembre.—Catedral (Capilla de San Antonio).—Este día y los tres siguientes, á las siete y media, misa rezada.

Purísima Concepción.—Continúa la novena anunciada. Será orador D. Aureliano Sevillano, Profesor del colegio de Calatrava.

San Martín.—Sigue la misma novena. Predicará un Padre Jesuíta.

Religiosas Franciscas.—Principia la novena á la Inmaculada Concepción. Todos los días á las siete y media de la mañana misa cantada y novena. Por la tarde á las cuatro, santo rosario, novena y gozos.

Día 2.—*Purísima Concepción.*—Continúa la novena á la Inmaculada Concepción de María Santísima. La plática estará á cargo del Sr. Canónigo Lectoral.

V. O. T. de San Francisco.—A las ocho honras fúnebres en sufragio de todos los Hermanos Terciarios difuntos.

San Martín.—La novena anunciada. Predica un Padre de la Compañía de Jesús.

Religiosas Franciscas.—Sigue la novena á la Purísima Concepción.

Día 3.—*Catedral.*—A las nueve y media misa solemne de renovación de las Sagradas Formas.

Purísima Concepción.—Sigue la novena á la Inmaculada. Predicará D. Tomás Redondo, Vice-secretario de Cámara.

San Martín.—Prosigue la novena á la Purísima Concepción. Predica un Padre Jesuíta.

Religiosas Franciscas.—Continúa la misma novena.

Clerecía.—Fiesta á San Francisco Javier. A las siete y media comunión para las señoras de la Propagación de la Fe. Por la tar-

de, á las cinco, exposición de Jesús Sacramentado, rosario, sermón que predicará el P. Zugasti, S. J., y reserva.

Día 4.—*Purísima Concepción.*—Prosiguen los mismos cultos. Predica el Canónigo Sr. Pereira.

San Martín.—Sigue la misma novena. Predica un P. Jesuíta.

Clerecía.—Fiesta mensual al Sagrado Corazón. La comunión á las siete y media. Por la tarde, á las cinco y media, el acostumbrado ejercicio. Habrá sermón.

Parroquia del Carmen.—A las nueve y media misa en honor de Santa Bárbara.

Religiosas Franciscas.—Los cultos anunciados.

Día 5.—*Purísima Concepción.*—La novena anunciada. Predicará D. Antonio Casanueva, Profesor del Seminario.

San Martín.—La novena á la Purísima. El sermón, á cargo de un Padre Jesuíta.

Religiosas Franciscas.—La novena anunciada.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete de la mañana misa privilegiada del Rosario.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Por la mañana á las seis misa de la Virgen. Por la tarde á las cinco y media solemne salve Carmelitana.

LOS SEPULCROS CRISTIANOS

Gs idea bastante extendida el creer que la suntuosidad en las tumbas cristianas es una costumbre divorciada con los sentimientos católicos y el espíritu evangélico, y nada más erróneo.

Asentemos antes, y por vía de prefacio, que el lujo, la

riqueza y la magnificencia deben de ser el ornato del templo del Señor, como prolijamente consta y se describe en las Sagradas Escrituras; y no pocas veces nos lamentamos al ver la mayoría de nuestras iglesias tan pobremente decoradas, escasas de luces y faltas, muchas veces, hasta de los precisos ornamentos, ó éstos decentemente remendados, pero al fin remendados, por escasez de recursos para tenerlos nuevos.

¡Qué diferencia entre aquel magnífico y riquísimo templo de Salomón, donde el oro y las más preciadas maderas entraron en colosales proporciones en su construcción, sólo para alojar el arca del Antiguo Testamento y las tablas de la Ley, y nuestros templos, en general modestísimos, cuando no pobres y destartados, que guardan y albergan, no el Antiguo Testamento, sino el Nuevo, el preciosísimo cuerpo y sangre de Jesucristo; no las tablas de la Ley, sino al mismo Legislador, el Verbo Humanado, por quien han sido hechas todas las cosas!

Dicho esto, para probar en general que la riqueza y magnificencia no son cosas anticristianas, vamos á tratar de lo que sirve de epígrafe á este articulillo.

Desde los albores de la humanidad ha sido costumbre el venerar y adornar con especial esmero el sitio que guarda el polvo de los que nos han precedido en el camino de la vida.

Mucho nos holgaríamos de poder hacer aquí la historia de las tumbas; consignar el por qué del cuidado y atenciones de que siempre han sido objeto; pero asunto tan vasto rebasaría con mucho la extensión de un artículo, llegando á constituir una obra no despreciable, y sólo nos ocuparemos de los sepulcros cristianos.

Jesucristo fué el primero que no se desdeñó en ser enterrado en un sepulcro nuevo, hecho para la familia del

Senador José de Arimathea, y ser embalsamado, según costumbre de las personas opulentas de Judea, con cien libras de aromas y perfumes. Y hay que tener en cuenta que los judíos ponían todo su conato en ser magníficamente enterrados, siendo sus sepulcros verdaderas obras de arte, y algunos, tan grandes, que aprovechaban para ellos las varias grutas que abundan en las montañas de Palestina, y de los cuales aún quedan bellos ejemplares.

La Iglesia, desde los tiempos apostólicos, ha honrado con tumbas, más ó menos suntuosas, los cuerpos de sus hijos que han descollado por su santidad y virtudes ó han ocupado altas jerarquías eclesiásticas, levantando altares sobre los sepulcros de las catacumbas y aun grandiosos templos sobre el lugar de reposo de algún héroe de la virtud.

La plata, el oro, las piedras preciosas, las más ricas y raras telas guardan cuerpos ó restos de santos, sin que á nadie se le ocurra protestar contra semejante riqueza; antes por el contrario, las dádivas más espléndidas de corazones generosos y enamorados de la virtud, contribuyen á aumentar el valioso tesoro de algunos relicarios.

Pero se nos dirá que el lujo que se critica es el de los sepulcros de los que no son santos, sino simples humanos no distinguidos por heróicas virtudes, cuando no han sido hombres que escandalizaron con su vida disipada.

Materia muy delicada es en la que nos hemos metido, pero trataremos de afrontarla con ánimo sereno, toda vez que en ella ya estamos empeñados.

El ornato más ó menos suntuoso que hay ó puede haber en los sepulcros cristianos, puede reconocer dos causas: tributo de admiración y veneración á grandes virtudes evangélicas, ó sentimientos del corazón, siempre respetables y consagrados por el mismo Dios.

De lo primero ya dejamos dicho bastante: pasemos á lo segundo.

¿Por qué en vez de criticar, no respetan ese sepulcro, más ó menos fastuoso, levantado por un hijo á su padre, por un esposo á su esposa, ó viceversa, que allí han querido exteriorizar en el mármol ó jaspe el profundo sentimiento de amor y de respeto al autor de sus días, ó el recuerdo del inefable amor conyugal que los unió sobre la tierra, y bajo cuyo pio lecho piensa seguir acompañándola hasta el fin de los siglos?

El Señor ha dicho: «Honra á tu padre y á tu madre y vivirás largos años sobre la tierra; y á los que Dios une, el hombre no los separe». Pues bien, hé ahí el último tributo de honor á los padres, y el lecho mortuario continuación del conyugal, para que no ya el hombre, sino ni la muerte, separe para siempre á los que Dios para siempre unió. El amor es más poderoso que la muerte, ha dicho Salomón.

Penetrad en nuestros antiguos templos, en nuestras grandiosas Catedrales, y allí veréis magníficas tumbas de grandes reyes, de nobles caballeros, de eminentes purpurados y de otros príncipes de la Iglesia, cobijados bajo góticos arcos de prolija arquitectura y no escasa riqueza, ó acostados debajo de imperiales lechos de pórfidos y mármoles, recargados de exquisitos primores y soberbia hechura.

Nuestra Madre la Iglesia, más piadosa que nosotros, no los ha arrojado fuera de las bóvedas de sus templos, y les ha dado, para dormir su último sueño, un cariñoso asilo bajo los arcos de sus capillas, sin protestar de su riqueza, teniéndolos, por el contrario, como unos de los más bellos ornamentos de aquéllos.

Pero aún hay más. ¿Cómo osar negar al cadáver hu-

mano para su sepultura el triste dón de las riquezas terrenas, cuando la misma Iglesia le tributa honores propios de la Divinidad, incensándolo y rociándolo con agua bendita?

Ese cuerpo frío é inerte ¿no es hechura y semejanza del mismo Dios? ¿no ha sido templo vivo del Espíritu Santo? ¿no ha estado marcado con el sello de la Trinidad augusta? ¿no ha albergado muchas veces, tal vez la última pocas horas antes de su tránsito de este mundo, al mismo Dios por la comunión eucarística, y no ha sido ungido como los reyes con el óleo santo de la Extremaunción? ¿Pues qué valen todas las riquezas y honores y las grandezas humanas ante tan grandes honras, gracias y preeminencias, como son con las que Dios honra y distingue á sus criaturas? ¿O por ventura, una piedra calcárea, buena sólo para el horno, aunque se llame mármol; un metal más ó menos precioso, ó el simple carbono cristalizado, diamante que desaparece en un poco de fuego, son más valiosos y de mayor estimación que las riquezas sobrenaturales de la gracia y las misericordias divinas?

¿Cómo menospreciar á los que Dios no se ha desdeñado de alimentar con su propio y preciosísimo cuerpo y sangre, y que ya ha llamado á sí, estando tal en su presencia entre los luminosos resplandores de su gloria?

JACINTO VÁZQUEZ DE PARGA.

(Se continuará).

AMOR ETERNO

Sí, yo veo también en esos ojos
Sonrisas de dulzura y de armonía,
Que le hacen olvidar al alma mía
De la vida en que vivo los abrojos.

Y veo también yo en tus labios rojos
 Raudales de tiernísima ambrosía.....
 Mas ¿qué habrá en tí, mujer, en algún día?
 ¡De efímera hermosura los despojos!
 Fuera, pues, estos ímpetus extraños;
 Que daña el corazón, turba la mente
 Un amor que se acaba con los años
 Y nos presta inquietudes solamente.
 No quiero amor sujeto á desengaños.....
 ¡Quiero amar á Jesús eternamente!

FRANC. LUZÓN.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

Discursos entusiastas.—En un círculo militar de Roma, que lleva por nombre el muy significativo de *Saboya*, los oficiales del Ejército italiano han pronunciado entusiastas discursos en honra de León XIII, agradeciéndole, en nombre de los soldados, cuanto ha hecho en favor de sus desgraciados compañeros presos en Abisinia. La razón se impone y hay algunos actos que obligan al agradecimiento á los adversarios más resueltos.

Un arrepentido.—Ha muerto cristianamente el socialista M. Santumier, y esto ha excitado hasta un grado inconcebible la cólera de los sectarios. Rochefort, en *L'Intransigeant*, llega á decir que los beatos y santurriones son capaces de mover los cadáveres por medio de la electricidad y ponerlos en actitud de una persona que se esté confesando para decir que han ganado la batalla contra los socialistas y librepensadores. Argumento que no tanto provoca risa como lástima, cuando se lee en sus publicaciones más acreditadas.

Las hazañas de un judío.—Eugenio Mayer, el judío prusiano, fundador y director desde hace veinte años del periódico masón y pornográfico *La Lanterne*, se ha fugado, no se sabe á dónde, en compañía de la caja de la redacción y con el capital de los propietarios del referido periódico,

dejando con un palmo de narices á todos sus acreedores. ¡Qué honradez la de los masones y judíos! Este astuto judío había puesto en el candelero la mayor parte de los políticos perseguidores de la Iglesia en Francia, como Floquet, Brisson, Millerand, Clemenceau, Lockroy, Hubbard, etcétera. Buenas sanguijuelas le quedan aún con ellos á la pobre Francia.

Muerte de un enemigo de la Iglesia.—Poco há y repentinamente ha fallecido el Primado Anglicano de la gran Bretaña (Obispo de nombre.) Al dirigir León XIII un llamamiento á la iglesia anglicana, el primado de Inglaterra respondió, siendo su respuesta agena á toda unión.

Valor necesitan los prelados anglicanos para retornar á la Iglesia Católica, pues nadie ignora el fausto con que viven.

El difunto Arzobispo de Cantorberi, poseía cuarenta palacios y castillos.

Las Diócesis de España

Los estudiantes de Barcelona.—Leemos en un periódico de Barcelona:

«Muchos de los estudiantes de esta Universidad, deseosos de poner su prestigio en buen lugar, tienen en proyecto la celebración en la Catedral Basílica, de solemnes rogativas para impetrar del Altísimo la pronta y feliz terminación de las guerras de Cuba y Filipinas.

Para dichas rogativas se cuenta con la asistencia de once obispos y con la representación de otros varios que han ofrecido indulgencias para los concurrentes á tan solemne acto.

Se ofrecerá la presidencia al Rey don Alfonso XIII.

Pronto principiarán las gestiones para cubrir el presupuesto de gastos que ocasione la celebración de tan solemnes rogativas, á las que se piensa dar grandiosa esplendidez.

Calcúlense en mil cuatrocientas las adhesiones que prometen su apoyo moral y material para la realización de tan patriótica y laudable idea, que dirá una vez más de lo que es capaz la digna clase escolar de Barcelona, para el bien de la patria y de sus hermanos».

Así se hace.

Nueva fundación.—Los padres Carmelitas han fundado en Zaragoza.

El renombrado P. Salvador ha hecho esta nueva fundación de los hijos de Santa Teresa.

Los aragoneses les han recibido con gran entusiasmo.

Palencia.—Con la protección del señor Obispo de la diócesis se ha creado en aquella capital un Asilo para recoger á los niños pobres cuyas madres no puedan atenderlos durante el día por las exigencias del trabajo.

S a l a m a n c a

Médicos y boticarios.—Han sido nombrados médicos del Círculo de Obreros D. Emilio Romo y D. José López Cabezas.

Las medicinas, que se darán por recetas, podrán adquirir las los obreros en cualquiera de las farmacias de esta capital, pues todas ellas se han comprometido á servir las en buenas condiciones.

Pasatiempo.—El día de la Purísima habrá en el Círculo de Obreros una velada extraordinaria, en la que declamarán poesías algunos socios y cantará por vez primera el orfeón.

Al acto asistirá el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis.

De Alba.—Con la solemnidad de todos los años, háse celebrado el 19 de los corrientes en la iglesia del convento de religiosas de Santa Isabel la fiesta de su santa patrona, cuyo panegirico estuvo á cargo del R. P. Fr. Pedro de San José, del sagrado orden Carmelitano.

—En la fiesta de la Medalla Milagrosa, celebrada el domingo último en la iglesia del Apóstol Santiago, hoy capilla del Santo Hospital, predicó también el dicho reverendo P. Carmelita Fr. Pedro de San José.

Muchas fueron las almas que, lavadas en la sagrada piscina de la penitencia y fortalecidas con el pan de los ángeles, asistieron á la santa misa y visitaron la capilla para lucrar las indulgencias del santo jubileo.

—Con la solemnidad y esplendorosa magnificencia con que los RR. PP. Carmelitas saben solemnizar sus fiestas religiosas y con gran concurso de fieles devotos, hánse celebrado en la iglesia de su convento los divinos cultos del novenario en honor de su santo patrón el glorioso y extático Juan de la Cruz.

En la misa de la fiesta, con exposición de S. D. M., fué celebrante el R. P. Prior, y ministros asistentes otros dos

Padres Carmelitas. El sermón estuvo á cargo del reverendo P. Fr. Buenaventura de San Andrés.

Rezado el santo rosario y novena en la tarde con letanía y gozos cantados, tuvo lugar la procesión con la efigie del glorioso santo, terminando los sagrados cultos con la veneración de su santa reliquia.

Academia de Santo Tomás de Aquino.—Con arreglo al programa ya conocido de nuestros lectores, bajo la presidencia del Rvdmo. Prelado y con asistencia de numerosas comisiones y escogido público, celebró esta Academia su velada inaugural del presente curso, el sábado próximo pasado.

De los trabajos que formaban la primera parte del programa, si bien todos merecieron aplausos del público, el discurso del Sr. Doreste, Vicepresidente de la Academia, fué la parte principal por su fondo, que no era otro sino la justa y merecida preponderancia que la doctrina del Doctor Angélico debe tener sobre cualquier otro sistema filosófico. De las poesías, la titulada *Soledad*, original de don Eloy Luis André, que fué leída por su autor con verdadera y sentida entonación.

La fantasía sobre Salamanca, original de D. Ismael Sánchez Esteban, fué del agrado del público, que le aplaudió al final.

Pero sin duda lo que más gustó al público fué el artículo *Tres amores*, de D. Eduardo López y López, no sólo por su fondo, verdaderamente hermoso, puesto que hacía referencia á los tres amores más grandes que pueden existir: al amor á Dios, á la patria y á nuestra madre; sino casi aún más por el modo que lo dijo, agradando tanto al público la gracia natural del Sr. López, que le interrumpió varias veces con aplausos. También los merecieron la poesía *El alba* y la fábula *Certamen de los animales*.

El Sr. Obispo hizo una improvisación sentidísima y entusiástica sobre el tema que desarrolló el Sr. López. Terminó el P. Cámara entre una salva de aplausos.—A.

Una fiesta en el Hospicio.—Solemnísimos fueron los cultos celebrados ayer en el Hospicio provincial en honor de la Santísima Virgen bajo el título de la *Medalla Milagrosa*.

La iglesia estaba adornada con exquisito gusto, ostentando el altar mayor primorosas flores, combinadas con profusa iluminación que hacía resaltar la belleza de la imagen de la Virgen, bajo aéreo dosel de finísimas gasas

azules. El sermón versó acerca de las notables apariciones de María á la hermana de la Caridad sor Catalina Labouré en el año 30 de nuestro siglo y del encargo que recibió de la Reina del cielo de mandar construir una medalla, que el pueblo llamó Milagrosa por los millares de prodigios obrados con ella.

La parte musical estuvo á cargo de las Religiosas, acompañadas de algunas niñas y una nutrida orquesta, é interpretaron á maravilla una bonita misa, *Genitori* y Motete del bajo de capilla Sr. Martínez.

Necrología.—En Bilbao ha fallecido la madre del jesuita P. Zugasti, profesor de este Seminario conciliar.

Acompañamos al distinguido hijo de San Ignacio en su justo dolor, y pedimos oraciones á nuestros lectores para el alma de la finada.

Fiesta y junta.—Las señoras de la Obra de la Propagación de la Fé, celebrarán el día 3 en la Clerecía una fiesta en honor del Apóstol de las Indias, San Francisco Javier.

La junta de reglamento se verificará en el Palacio episcopal á las tres y media de la tarde.

Caridad al uso.—Repetidas veces hemos llamado en este semanario la atención de los católicos acerca de esas mal llamadas *fiestas de caridad*, que nuestro siglo ha inventado contra el espíritu de la Iglesia, para socorrer al indigente y enjugar lágrimas con bailoteos y otras funciones del mismo linaje.

Semejante proceder desnaturaliza la más hermosa de las virtudes cristianas.

Las personas que se precien de caritativas y fervientes católicas, deben rechazar este sistema de nuevo cuño con que ahora se quiere socorrer al necesitado.

La Caridad.—La Junta de esta Sociedad, en la sesión celebrada el 24 del actual, acordó poner en conocimiento de la clase jornalera de Salamanca, que desde el mes de Diciembre próximo, hasta Marzo inclusive, suministrará el socorro y cena, á cierto número de obreros, conforme á las siguientes condiciones establecidas en el Reglamento, que ha sido registrado en el Gobierno civil de la provincia:

- 1.^a Será indispensable que los jornaleros lleven por lo menos un año de residencia habitual en Salamanca.
- 2.^a Carecer de jornal ú otro elemento de subsistencia.
- 3.^a Los que aun teniendo jornal éste sea, á juicio de la Comisión informadora y de la Junta, insuficiente para

atender á sus perentorias necesidades, en cuyo caso también serán socorridos.

4.^a Es preciso que el obrero haya observado siempre buena conducta moral y religiosa.

5.^a Quedan excluidos los que estén considerados como mendigos ó que no quieran trabajar, no siendo por impedimento físico, previa certificación facultativa.

Las solicitudes dirigidas al Señor Presidente, expresando sus circunstancias, oficio, domicilio etc., se presentarán en la Administración de la Sociedad, calle del Tostado, número 1.º, bajo, para que pasen á informe de la Comisión.

Salamanca 25 de Noviembre de 1896.—El Secretario,
E. Jaramillo.

Subscripción.—Según nuestras noticias, la subscripción de la Sociedad denominada la Caridad, que ha merecido la aprobación de nuestro Rvdo. Prelado, pasa de 800 pesetas, figurando en su lista todas las clases sociales de Salamanca.

Aniversario.—Las misas que se celebrarán en la parroquia de la Catedral el día 1.º de Diciembre por los señores Sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas en sufragio del alma de D.^a Manuela Tornero (q. e. p. d.), viuda de D. Mariano Reimundo.

Doctrina cristiana.—Continúa dándose en el Círculo de Obreros la enseñanza de doctrina y moral cristianas.

También en el Protectorado de jóvenes Industriales se dan conferencias de religión por los Padres de la Compañía.

¡Cuánto fruto ha de recoger Salamanca de estos centros en que se instruye y moraliza á los obreros!

Honras fúnebres.—Los hermanos de la V. O. T. del Carmen han conmemorado hoy sus difuntos con solemne misa de *Requiem*.

Vela nocturna.—El subcentro eucarístico de Salamanca celebrará esta noche velada de adoración nocturna en la capilla de San Isidro.

Velarán los coros de la Sagrada Familia y del Corazón de Jesús. Corresponde la asistencia al sacerdote don Román Bravo.

San Juan de la Cruz.—El miércoles conmemoraron las religiosas Carmelitas con una solemne función la festividad de su Santo Padre el místico San Juan de la Cruz.

Celebró el Santo sacrificio el M. R. P. Provincial, Fray

Fernando de la Inmaculada Concepción, y predicó con su natural elocuencia el P. Sebastián, haciendo ver á los muchos fieles que le escuchaban, cómo buscó el incomparable San Juan la imitación de Cristo en la Cruz.

El subcentro eucarístico.—Para el mejor orden y que puedan celebrarse las veladas de adoración nocturna con toda regularidad, se han encargado de la dirección eclesiástica de los coros ocho sacerdotes en esta forma: Coro *del Purísimo Corazón de María*, D. Severino Fernández Vega; Coro *de la Asunción de Nuestra Señora*, D. Juan Cajal; Coro *de la Sagrada Familia*, D. Tomás Redondo; Coro *del Sagrado Corazón de Jesús*, D. Román Bravo; Coro *de la Purísima Concepción*, D. José de la Mano; Coro *de San Juan de Sahagún*, D. Eloino Nacar; Coro *de Santa Teresa de Jesús*, D. Antonio Sánchez Casanueva.

Como los coros que velan ordinariamente son dos, turnarán los sacerdotes que los dirigen; y el Director del Subcentro, D. Federico Liñán, asistirá á las veladas generales y cuando por cualquier circunstancia no pueda hacerlo el sacerdote designado.

De Ledesma.—Nuestro corresponsal en aquella villa nos dice:

«No se equivocó LA SEMANA al anunciar hace ocho días el recibimiento dignísimo que el Prelado de la Diócesi había de tener al girar su visita pastoral á esta villa.

Llegó el domingo pasado á las cuatro de la tarde; y Ledesma patentizó una vez más los sentimientos cristianos que la acreditan y ennoblecen, con las repetidas muestras de afecto y veneración tributadas al que es su Pastor y Padre. Las autoridades y el clero, las corporaciones y cofradías, todos en una palabra puede decirse que andaban á la envidia para agasajar al sabio Obispo que rige la diócesi de Salamanca, el cual, conmovido ante el hermoso espectáculo que esta villa ofrecía acogiéndole entre vítores y aplausos, que se mezclaban con los acordes de la marcha de *Infantes* ejecutada por la banda de música que dirige el reputado maestro Sr. Verdi y las descargas de cohetes colocados en ametralladoras, manifestó su agradecimiento desde la Cátedra de la verdad, á la numerosa concurrencia que llenaba el espacioso templo de Santa María la Mayor.

Nada decimos de las distintas funciones verificadas por Su Excelencia Ilustrísima, durante los días que nos ha honrado con su visita. Tiene el P. Cámara acreditada fama de *infatigable* y con decir que no se ha dado en esta villa un momento de reposo, queda dicho todo.

De sus sermones, nos parece mejor guardar absoluto silencio, porque todo cuanto pudiéramos añadir sería pálido y defectuoso: del fruto espiritual alcanzado en la visita, bastará consignar que se acercaron á la Sagrada Comunión más de 600 personas, figurando

entre ellas y con grande edificación de este vecindario, los maestros públicos con sus alumnos, el Juzgado de Instrucción y el Ayuntamiento presidido por su digno Alcalde D. Francisco Escudero, quien hizo comulgar también á todos los dependientes del municipio, incluso á los serenos.

Todos estos detalles, que tanto dicen para honra de Ledesma y muchos más que omitimos por no consentirlo los estrechos límites de LA SEMANA CATÓLICA, lograron entusiasmar de tal modo á nuestro amadísimo Prelado, el cual y al despedirse de Ledesma, fué tanto lo conmovido que estaba, que las lágrimas asomaron á sus ojos enterneciendo á las 3.000 personas que acudieron nuevamente al templo á recibir su paternal bendición. De la iglesia costó hacerlo salir más de quince minutos; todos se agolpaban para besar su anillo pastoral; todos le seguimos hasta las afueras de la población, en donde y de un modo especial al arrancar el coche episcopal, (desde el cual arrojó S. E. medallas y dinero á los niños formados en largas filas), se repitieron y prolongaron las demostraciones de cariño y de respeto en igual forma y con mayor entusiasmo que el día de su llegada, demostraciones que en plazo corto esperamos aumentar, cuando, según nos prometió S. E. I., nos visite nuevamente en época no muy lejana por cierto».

Más noticias de Ledesma.—Sabemos que nuestro Excelentísimo Sr. Obispo, que viene altamente agradecido de las atenciones que en Ledesma se le han dispensado, prometió celebrar con su asistencia, una fiesta religiosa, digna del hermoso templo de Santa María.

Asimismo nos consta que, accediendo á sus deseos, reina el mayor entusiasmo entre las jóvenes Teresianas de aquella villa, para organizar una lucida peregrinación al sepulcro de Santa Teresa cuando S. E. lo disponga.

También podemos asegurar que viene muy satisfecho de la instrucción de los niños de ambos sexos, y le hemos oído elogiar el discurso breve y sencillo que, dedicado á él, pronunció en su escuela el reputado profesor D. Bernardo Borrego, y que los pobres y encarcelados de aquella villa agradecieron al Prelado las crecidas limosnas que se dignó distribuir entre ellos.

Pan de San Antonio.—Favores alcanzados por intercesión del Santo y consignados en las papeletas correspondientes á la semana que finalizó el día 21 del corriente:

«Doy las 15 pesetas que creo eran las ofrecidas. *Un devoto que quiere serlo más.*—Entrego la limosna correspondiente á Septiembre y Octubre. *Una devota.*—Dos favores concedidos: limosna, dos reales. *J. F.*—Favores recibidos: para pan 10 reales. *Dos devotas.*—Concesión de lo pedido: para los pobres, cuatro pesetas. *Juliana Pérez.*—Alcanzada mi petición: para los pobres, cinco pesetas. *Una terciaria.*—Favor recibido: para pan, dos pesetas. *V. P.* Por lo mismo, otras dos.—Favor recibido: limosna, 10 reales para una misa (se aplicará

el día 2 de Diciembre).—Favor recibido: para pan, dos pesetas. *Un devoto (Badajoz, 11 Noviembre)*.—Por la salud de mi hija: limosna, dos reales.—Por mediación del Santo tengo buenos inquilinos: para los pobres, tres reales.—Favores alcanzados: para los pobres, siete pesetas (*Calzada de Don Diego*).—Favor concedido: para pan, una peseta. *S. G.*—Limosna de este mes: 80 céntimos. *E. S.*—Gracia concedida: para tus pobres, cinco pesetas. *F. R. C. (Llanes, Asturias)*.—Concesión de lo pedido: limosna de cinco reales para una misa. *Una pobre que no puede más. A. R.* (Se aplicará el día 3 de Diciembre). Alcanzada la gracia: para los pobres, dos reales.—Gracia obtenida: para pan, una peseta.—Por el hallazgo de lo perdido: 50 céntimos para pan. *M. M. A.*—Limosna de ocho reales para una misa, que desearía fuera el 7 de Diciembre (se aplicará ese día).—Varios favores alcanzados: limosna, tres pesetas.—Gracias alcanzadas: para pan, 15 pesetas. *Un devoto (Badajoz)*.—Por un favor espiritual recibido: para pan, cinco pesetas. *Un terciario*.—Favor recibido: medio duro para los pobres y medio para una misa. *V. T.* (Se aplicará el día 4 de Diciembre).—Favores recibidos del glorioso Santo: limosna, cinco pesetas. *Un devoto (Badajoz)*.—Favor recibido: para el pan, cinco pesetas. *Una devota*.—Os doy gracias y cinco pesetas para el pan de vuestros pobres por haberme aliviado en mi enfermedad. *Vuestro devoto, N.*—Favor alcanzado: para los pobres, una peseta. *Una devota*.—Favor concedido: limosna, una peseta. *E. R. R.*—Favor obtenido: para el pan, ocho reales.—Gracias alcanzadas: para el pan, tres pesetas. *T. R.*—Pidiendo al Santo por una gran necesidad: limosna, para el pan de los pobres 100 pesetas.—Favor alcanzado: 30 céntimos para pan y 30 para culto. *F. C.*—Favor concedido: para pan, dos reales.—Por haber quedado bien en el grado mi hermano: una peseta para el pan.—En acción de gracias por el feliz éxito de mis asuntos y otros varios favores: para los pobres, 2'50 pesetas. *M. D. M. G.*—Gracia concedida: la limosna ofrecida. *A. G.*—Mejoría alcanzada en la salud: para el pan, un real. *E. H. J.*—Gracia concedida: para los pobres, un real. *J. H.*—Asunto que empieza á ser arreglado favorablemente: para los pobres, dos pesetas. *Un devoto*.—Gracias concedidas á mi hijo: para el pan, cinco pesetas.—Dos gracias concedidas: una peseta de las ofrecidas para pan.—Agradecimiento á vuestros favores: cinco pesetas para los pobres por el mes de Noviembre.—Alcanzada la salud para mi esposo: limosna, 7'25 pesetas. *Teresa Araujo de S. V.*»

Las limosnas recogidas importaron: 303'30 pesetas para el pan, 22'40 para el culto y 8'25 para cuatro misas, que se celebrarán los días 2, 3, 4 y 7 de Diciembre.

Se advierte que todas las misas se celebran en la capilla y altar del Santo.